

Acuerdo comercial con Europa en recta final

Hoy podría ser el último día de negociaciones del Acuerdo de Asociación entre América Central y la Unión Europea (UE).

Durante el fin de semana, los jefes negociadores y los ministros de Comercio de ambos bloques comerciales realizaron los últimos esfuerzos para finiquitar los detalles en discusión todavía pendientes sobre sus sectores productivos.

Las negociaciones en torno a los beneficios que obtendrán los productos más sensibles para las partes involucradas, como son los lácteos, textiles, azúcar, carne, productos de aluminio, bebidas espirituosas y el banano son los temas que han demandado más tiempo.

En el ámbito político quedan aún abiertos algunos puntos de discrepancia, como los principios que rigen en la cooperación migratoria o el ámbito de aplicación del acuerdo, las cláusulas finales o términos de duración del este.

Con el fin de asistir a la Cumbre y colaborar con el cierre de las negociaciones, Laura Chinchilla, presidenta de Costa Rica, llegó ayer en horas de la mañana a Madrid, capital española.

"Hemos trabajado muy fuertemente estos cuatro días en defensa de los intereses costarricenses y centroamericanos y, finalmente, empezamos a vislumbrar alternativas que podrían permitirnos alcanzar el balance necesario para concluir el proceso", declaró ayer Anabel González, ministra de Comercio Exterior, quien se mostró optimista sobre la posibilidad de llegar al cierre de las negociaciones en esta oportunidad.

La discusión de ayer se alargó hasta pasada la medianoche en Madrid, según informaron los reporteros de prensa.

La extensa discusión se debe a que los presidentes pretenden estamparle firma al documento esta misma semana en una cumbre entre Latinoamérica y Europa, promovida por España.

LOBO PARTICIPA

Porfirio Lobo, presidente de Honduras, participa en la cumbre entre la Unión Europea y Centroamérica que se celebra en España y que sirve de marco para el posible cierre de las negociaciones de un acuerdo de asociación entre ambos bloques.

La presencia del hondureño no ha suscitado ningún tipo de malestar entre los otros representantes de América Central, destacó optimista Mario Fortín, embajador hondureño y principal negociador por su país.

No obstante, Lobo no acudirá a la cumbre entre Latinoamérica y la Unión Europea que se celebrará mañana, debido al rechazo que ha tenido su gobierno por parte de países de Suramérica.

Concretamente Venezuela, Bolivia y Ecuador amenazaron con no asistir a la cumbre si participaba Lobo, como rechazo al golpe de Estado del pasado 28 de junio y al gobierno surgido de unas elecciones que tachan de ilegítimas.

El principal negociador comunitario, Mendel Goldstein, expresó ayer su optimismo de que se pueda cerrar el acuerdo por estar ya "muy avanzado" y apuntó que en el caso de que queden flecos pendientes "la última decisión estará en manos de los presidentes".

Si se logra firmar el acuerdo este miércoles, Centroamérica se convertirá en la primera región que alcanza un acuerdo de asociación con el bloque europeo.

Vanessa Chaves y EFE
vachaves@larepublica.net